

## Monreal niega voto a cambio de nuevo bando político

Descarta que rechazo a reforma electoral sea para buscar candidatura con el bloque opositor

**LUIS CARLOS RODRÍGUEZ**  
—nacion@eluniversal.com.mx

El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, aseveró que no votó en contra del plan B de la reforma electoral para que la oposición le ofreciera ser candidato presidencial.

En conferencia de prensa, expuso que "estamos todos obligados a respetar la Constitución, eso es lo único que hice; no me mueve ningún otro propósito: ni ser nada ni estar en el oportunismo político de aceptar o de que se ofreciera alguna otra posición política futura; esa no es mi intención", aseguró el senador.

Manifiestó su respeto por todos los partidos políticos: "Es más, creo que el PRI, PRD, PAN, Movimiento Ciudadano tienen personas extraordinarias, hombres y mujeres que pueden ser sus candidatos, muy buenos candidatos para que la sociedad los valore".

Sin embargo, reiteró: "Yo no voté para que se me tomara en cuenta por algún partido de oposición; no, voté en conciencia, en mi condición de hombre de honor y en mi condición de legislador autónomo, de respetar la Constitución".

Respecto a un eventual periodo extraordinario para analizar y desechar la llamada cláusula de vida eterna, Ricardo Monreal recordó que la Comisión Permanente, Morena y sus aliados no tienen la mayoría y, por lo tanto, la mayoría calificada que se requiere y se necesitará acudir hasta el 1 de febrero para continuar y consolidar el trámite.

Aclaró que la legislación electoral de estas cuatro leyes del llamado plan B "no está aprobada, porque no ha concluido su pro-

**RICARDO MONREAL**  
Coordinador de Morena en el Senado

**"Estamos todos obligados a respetar la Constitución, eso es lo único que hice; no me mueve ningún otro propósito"**

**"Yo no voté para que se me tomara en cuenta por algún partido de oposición; no, voté en conciencia, en mi condición de hombre de honor y de legislador autónomo, de respetar la Constitución"**

ceso legislativo y no puede la Cámara de Diputados ni la Cámara de Senadores enviar el paquete legislativo para su publicación".

Argumentó que aunque pudiera sacarse solamente ese artículo reservado o impugnado o votado para eliminarlo en la Cámara de Diputados, nosotros en el Senado "no podríamos, en periodo de receso, ni la Permanente, allanarse y enviarse al Ejecutivo para su publicación".

"Será hasta febrero cuando volvamos a retomar este paquete de cuatro reformas a cuatro leyes", apuntó el también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo).

A pregunta expresa sobre si se va a sumar a la acción de inconstitucionalidad que prepara el bloque de contención contra la reforma electoral, enfatizó: "Yo no soy parte del bloque. Los respeto y les deseo suerte". ●



En conferencia, el senador Ricardo Monreal dijo que respeta a todos los partidos políticos.

## Gobernadores celebran cambios

**ALBERTO MORALES**  
—nacion@eluniversal.com.mx

Las gobernadoras, gobernadores y la jefa de Gobierno de la Ciudad de México emanados de Morena y aliados respaldaron el plan B en materia electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador y criticaron la capacidad del Instituto Nacional Electoral (INE) como árbitro en la materia.

Por medio de un pronun-

ciamiento, los 22 gobernantes calificaron como simplista la expresión "el INE no se toca", porque en su opinión, el instituto electoral no resiste la prueba de autonomía y mucho menos de elecciones limpias.

"Además, todas las instituciones públicas tienen su origen en la voluntad popular, por lo que pueden y deben ser reformadas mediante los mecanismos democráticos

contemplados en nuestras propias leyes para hacerlas más eficaces, menos costosas y más cercanas a los intereses de una sociedad inmersa en una profunda dinámica de transformación como la nuestra", expusieron.

Los mandatarios de Morena señalaron que al apoyar los cambios a la ley electoral expresan su sujeción a la demanda popular que exige que las instituciones y los procesos electorales sean menos onerosos para la sociedad.

Además de que se respete su autonomía y se mantenga de forma transparente y ágil la voluntad ciudadana expresada en el voto.

Recordaron que en el siglo XIX, el expresidente Benito Juárez llevó a cabo una renovación profunda al orden legal que reflejara los anhelos de cambio de la sociedad de su tiempo.

"En ese ejemplo y fuerza transformada republicana y democrática, encontramos inspiración para apoyar los cambios que ahora ha aprobado el Congreso", puntualizaron los gobernantes de Morena y aliados. ●



El INE no resiste la prueba de autonomía y de elecciones limpias: gobernadores de Morena.

**PRONUNCIAMIENTO DE GOBERNANTES DE MORENA Y ALIADOS**

**"Las instituciones públicas tienen su origen en la voluntad popular, por lo que pueden y deben ser reformadas (...) para hacerlas más eficaces"**